

Fecha: 31-01-2026

Medio: El Día

Supl.: El Día

Tipo: Noticia general

Título: "La realidad es que el crimen organizado ya está instalado en la región"

Pág.: 6

Cm2: 555,5

VPE: \$ 848.248

Tiraje:

6.500

Lectoría:

19.500

Favorabilidad:

No Definida

VEROS B. / La Serena

I regional de Coquimbo, Cooper, realizó este viernes, a cuenta pública de su gestión correspondiente al año 2025. Destacó que, de acuerdo a la tónica de persecución durante el año 2025 hemos hecho nuestro trabajo en el contra el crimen organizado para lograr respuesta efectiva y a la nueva criminalidad". Explicó que, durante el año, ingresaron 84.646 que representó un aumento % respecto al año anterior, % de aumento respecto al ingreso de causas los últimos 9 años.

Nuestra dotación de personal, por abordar estos ingresos un mayor y fue así como llegamos a 8.344 imputados, más que en el año 2024. Se en total de 8.349 sentencias, esto, incluyendo procedimientos, juicios revisados, simplificados y superando las 8.154 del 4", dijo.

Además, agregó que "del aumento de condenas, logrando un 34% más que 2023, la variación positiva del país, el aumento en nos de calidad en salidas as y otros indicadores más duda, fueron la base para nosotros nuevos y exigentes

línea, indicó que "continuamos en la senda del año 2024, que logramos más y archivar menos. Nos más sentencias consensos en todos los procedimientos, juicio oral, abreviado, rápido y monitoreo".

El persecutor destacó que atender a más personas, introdujo para ello, más a. "Hoy día todo se tramita digital", recalcó.

"La tasa de los juicios bajó a 10 meses. La entrega de las carpetas o partes. O sea, eso es entregar rápido y más rápido", destacó.

AL CRIMEN ORGANIZADO

Además, por las prioridades para el fiscal explicó que éstas

Pág.: 6
Cm2: 555,5
VPE: \$ 848.248

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:

6.500
19.500
 No Definida

El titular del ente persecutor local realizó este viernes su cuenta pública anual, en la que destacó las labores que ha llevado adelante el Ministerio Público en torno a la persecución del delito. En cuanto a las metas para este año, se apunta a "condenar más y archivar menos".



CEDIDA

El fiscal regional, Patricio Cooper, realizó su cuenta pública anual, instancia en donde destacó los avances que ha logrado el Ministerio Público durante su gestión.

10

Meses bajó la tramitación de los juicios, versus los 33 que demoraba anteriormente, gracias al uso de la tecnología.

Tienen que ver con "continuar con el combate al crimen organizado. No olvidemos que, por ejemplo, se hizo tristemente célebre en Los Vilos la liberación de algunos imputados. La mayoría fueron recapturados y, fueron todos condenados a un total de 72 años de cárcel. Tenemos muchas condenas en el año 2025 respecto a delitos de homicidio. Sobre el esclarecimiento de éstos tenemos un 82% y ojalá llegar a cifras superiores a eso" (ver página 7).

Y es que, según el persecutor, "el crimen organizado está instalado en la Región de Coquimbo. No quiero ser alarmista, pero está instalado

El caso de Los Vilos del Tren de Aragua demuestra eso, claramente. Lo bueno es que pudimos condenarlos a todos y, además, acreditar que pertenecían al Tren de Aragua. Eso es importante", afirmó.

No obstante, indicó que otro foco importante para la fiscalía durante este año será "el delito de corrupción a nivel comunal. Por ejemplo, el del caso de la Corporación Municipal Gabriel González Videla, también el caso del 'Papaya Gate', que está en desarrollo".

AUTORIDADES VALORAN GESTIÓN DE LA FISCALÍA

Consultado por El Día, Cristóbal Juliá, gobernador regional, sostuvo que "fue una impecable cuenta pública la del fiscal regional Patricio Cooper, donde ha dado cuenta del trabajo que él ha estado desarrollando, y sobre todo de manera interinstitucional - que es sumamente relevante -, el trabajo con las policías y con otras instituciones que tienen que colaborar en el combate contra la delincuencia y el crimen organizado".

“

La tramitación de los juicios bajó de 33 meses a 10 meses. La entrega de copias la estamos haciendo en tres días a la gente. Eso es entregar mejor servicio y más rápido"

PATRICIO COOPER

FISCAL REGIONAL

En ese sentido, la autoridad dijo que "las cifras son auspiciosas, porque da cuenta precisamente de que hay avances. Muchas veces la percepción puede ser otra, pero nosotros estamos viendo que se está trabajando y que el fiscal Patricio Cooper está desarrollando una labor impecable".

En esa línea, sostuvo que "nosotros como gobierno regional, vamos a estar siempre a disposición para colaborar en lo que sea necesario, porque todo lo que queremos es vivir en una región tranquila, en paz, y donde nuestras autoridades, sobre todo aquellas que tienen que combatir el crimen organizado, estén a la altura de lo que todos esperamos".

Por su parte, Galo Luna, delegado presidencial regional, indicó que "el fiscal regional, Patricio Cooper, dio cuenta de un excelente trabajo con cifras contundentes y que llaman la atención. Creemos que en poco tiempo se ha logrado agilizar los procesos que tenía la fiscalía que eran críticos, por ejemplo, reduciendo los tiempos considerablemente en la entrega de carpetas, algo muy sensible para poder continuar con los casos".

Además, destacó el aumento de las detenciones y la baja sostenida de los homicidios, "pero sobre todo quiero destacar que durante la gestión del fiscal Cooper hemos podido avanzar mucho en una materia muy sensible para la región, como es el crimen organizado a través de muchas acciones conjuntas con las policías especializadas. Se ha logrado algo que es muy significativo".